Editorial

El Boletín el Conuco, en este número se continúa con el recorrido hacia su fortalecimiento como medio de comunicación académica. Los artículos propuestos para la presente publicación, se disponen a consideración de la comunidad académica.

En la evaluación editorial y científica, se seleccionaron 6 artículos que provienen de distintos claustro académicos nacionales e internacionales que han aceptado nuestra convocatoria. En el contenido de la publicación del número 12, se encuentran los siguientes escritos:

El primer documento titulado "El Papel Gerencial Basado en los Informes Financieros Bajo las Niif-Caso Pymes", de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, Universidad Santiago de Cali, los autores pretende mostrar algunas de las nuevas funciones que los gerentes de las pymes en Colombia deberán afrontar desde el momento en que se tomó la decisión de realizar el proceso de adopción e implementación de las normas internacionales de información financiera (NIIF). Se analizan algunos aspectos generales de éstas normas, las diferentes responsabilidades de los actores, el cambio de paradigmas de los gerentes, la importancia de la creación de las políticas contables, la toma de decisiones basadas en la presentación de nuevos modelos y la importancia para los grupos de intereses.

El segundo título "Pertinencia Académica y Pertenencia Social del Currículo del Programa de Contaduría Pública, Universidad de los Llanos. Facultad de Ciencias Económicas, Universidad de los Llanos" se aborda una reflexión acerca de la pertinencia académica y social del currículo del programa de Contaduría Pública de la Universidad de los Llanos; mostrando los componentes relacionados con la educación superior acorde con los lineamientos de la Federación Internacional de Contadores (IFAC), UNESCO, Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), Fondo Monetario Internacional (FMI) y Banco Mundial, quienes promueven el proyecto social, en la búsqueda de la internacionalización de la formación profesional. De ahí que sus objetivos conllevan a identificar necesidades v tendencias de la formación del Contador Público en la región de la Orinoquia; así mismo, analiza la actualización y determina la contribución del programa al cumplimiento de sus propósitos y objetivos de formación en el entorno social.

El tercer artículo lleva el nombre de "Parque humedal el Coroncoro" de la Corporación Universitaria del Meta. La publicación esboza una evaluación sobre valoración de los servicios (¿cuánto cuesta visitarlo?) del ecosistema parque Humedal el Coroncoro; esta valoración (¿cómo realizar la valoración?) se encuentra basada en la información que ofrece ACOPRAMB (Asociación comunitaria Protectora del Medio Ambiente); la apuesta de la investigación



es mostrar los beneficios socioculturales y económicos de los servicios de los ecosistemas, mostrando como contribuven de los humedales no solo a la conservación de flora y fauna local, sino también a la economía del sector donde se encuentra.

Elcuartotítulo "Análisis de la realidad agroin dustrial en el municipio Arauca- Arauca", es un aporte de la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales de la Universidad de los Llanos. El artículo pretende mostrar la valoración de la infraestructura tecnológica, las organizaciones y el apoyo institucional. El análisis de la información recabada ha llevado a determinar que tienen potencial de desarrollo agroindustrial la cadena productiva del cacao y carne-lácteos, por el contrario no existen condiciones objetivas que permitan consolidar la cadena productiva del plátano v forestal como eje de desarrollo local.

Con el quinto documento "Oportunidades de internacionalización para las empresas del Meta derivadas de la Alianza del Pacífico, es un aporte del semillero de investigación (Internacionalización Globalización) INTERGLOBAL Universidad Santo Tomás, Villavicencio. objetivo de la investigación fue identificar las oportunidades de internacionalización para las empresas del departamento del Meta en el marco de la Alianza del Pacífico, para ayudarlas en sus objetivos de abrir sus fronteras hacia otros contextos mundiales, con base en las ventajas que ésta presenta y el acuerdo de cooperación con sus países miembros (México, Chile y Perú).

El escrito "Efectos del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos: estudio comparativo México y Colombia en la agricultura", proviene Licenciatura en Economía, División de Ciencias Económico Administrativas, Universidad Autónoma Chapingo, México. La pretensión del artículo es reflexionar acerca de la medición de los efectos de políticas arancelarias. Para este propósito se han utilizado la interpretación de modelos e índices como herramienta para el análisis y evaluación de los sectores de las economías, con el objetivo de conocer los efectos sobre la economía de este tipo de políticas. Este artículo pretende realizar evaluaciones comparativas al Tratado de Libre Comercio de Colombia y México con los Estados Unidos, mostrando las ventajas y desventajas que se han generado a partir de este tratado.

En mi calidad de editora agradezco a los autores que publicaron en la revista Boletín el Conuco, sus aportes materializados en producción intelectual que contribuyen al crecimiento del conocimiento de las ciencias económicas y sus áreas afines; a la consolidación de esta publicación para el logro de la visibilización e impacto.

> Lucila Perilla Ruiz, Mg. Editora.

